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Ata n° 09/2023. Ao vigésimo dia do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas,
reuniu-se, ordinariamente para tratar de assuntos pertinentes ao programa, o Comitê Assessor do
Programa de Pós- Graduação (CPG) em Engenharia Oceânica, sob a presidência do Prof. Dr.
Jeferson Avila Souza. Membros presentes: Prof. Dr. Liércio André Isoldi, Prof. Diego de Freitas
Fagundes, Prof. Dr. Elizaldo Domingues dos Santos, Prof. Dr. Mauro de Vasconcellos Real, Prof. Dr.
Paulo Roberto de Freitas Teixeira e os convidados Prof. Dr. Flávio Medeiros Seibt e o Prof. Luiz
Alberto Oliveira Rocha. O Prof. Jeferson iniciou abordando o Primeiro Assunto: aprovação das atas
06 e 8 de 2023. As atas foram aprovadas por unanimidade. Segundo assunto: pedido de aumento
de prazo para defesa de dissertação da aluna Kamille Machado, orientada do Prof. Cristofer
Marques. Após análise do pedido, o mesmo foi aceito por unanimidade. Terceiro assunto:
priorização das defesas pendentes para 2023. O Professor Jeferson colocou em discussão a
necessidade, ou não, de antecipar as defesas de mestrado previstas para o início de 2024 para o
final de 2023. A questão levantada pelo Prof. Liércio era se esta ação ajudaria na avaliação
quadrienal 2021-2024. Após discussão concluiu-se que a ação traria pouco (ou nenhum) benefício
para o PPGEO e foi decidido, por unanimidade, que nenhuma iniciativa seria tomada neste sentido.
Quarto assunto: informes sobre a reunião de meio termo da Engenharias III. O professor Jeferson
fez um rápido relato a respeito das questões discutidas na reunião de meio termo da área de
Engenharias III que ocorreu entre os dias 9 e 10 de outubro em Brasília. Ele também informou que
recebeu todo o material apresentado no evento e que o mesmo seria disponibilizado aos
professores do PPGEO. Quinto assunto: edital para professor visitante. O prof. Jeferson
apresentou o edital para Prof. visitante elaborado pela comissão de seleção composta pelos
professores Jeferson (presidente), Mauro Real e Paulo Teixeira. Após algumas correções, ficou
acertado que o mesmo seria submetido à aprovação pelo conselho da EE na reunião de novembro
de 2023. O Prof. Jeferson ficou de verificar junto a diretoria de pós-graduação a necessidade de ser
criado uma versão em português do referido edital. Assuntos gerais. Primeiro assunto geral. O
Prof. Diego informou que alguns documentos do PPGEO ainda estão sendo emitidos com o logo
antigo. O professor Jeferson ficou de verificar e corrigir este problema. Segundo assunto geral. O
Prof. Diego sugeriu uma atualização do modelo do documento de dissertação. Segundo ele, o
mesmo usa fontes que não são padrão e possui algumas formatações inadequadas. Ele ficou de
apresentar uma proposta de modelo. Terceiro assunto geral. O Prof. Diego perguntou aos
membros da CPG se para estar apto a defender (obter o título de mestrado), o aluno teria que ter
um artigo publicado em congresso ou se apenas a submissão era suficiente. O Prof. Liércio
respondeu que, segundo nosso regimento, é necessário que o artigo já esteja publicado nos anais
do congresso. Quarto assunto geral. O Prof. Diego, responsável pelas mídias de divulgação do
PPGEO, solicitou que todos os eventos (defesas, principalmente) fossem repassados a ele para
divulgação. Quinto assunto geral. O Prof. Diego informou que será realizado em Rio Grande um
evento de geotecnia e gostaria da participação do PPGEO. Foi sugerido que todos os professores
da área ou que trabalhassem com temas afins, submetessem trabalhos ao evento. O Prof. Jeferson
ficou de verificar a viabilidade do PPGEO colaborar no financiamento do evento. Sexto assunto
geral. O prof. Jeferson informou que a DIPOSG está fazendo reuniões com todos os PPGs nota 4 da
FURG. Foram sugeridas algumas possíveis datas para a realização desta reunião com o PPGEO e a
data mais promissora foi o dia 29/nov às 9h. O Prof. Elizaldo informou que, nesta data, ele poderá
estar presente apenas de forma virtual e por esta razão o Prof. Jeferson ficou de verificar com a
DIPOSG a possibilidade de uma data fora do calendário proposto, na semana anterior. Sétimo
assunto geral. O Prof. Jeferson informou que foi contactado pelo Prof. Cezar Bastos, diretor da EE,
a respeito da realização ou não do fórum de Pós-graduação. O assunto foi discutido e foi decidido
que o PPGEO concorda com a realização do fórum. A sugestão é que o PPGEO apresente as
perspectivas com a criação do curso de doutorado em Engenharia Oceânica. Oitavo assunto geral.
O Prof. Jeferson informou o pedido de desligamento do programa de um aluno bolsista. Por esta
razão o PPGEO possui uma bolsa CAPES-DS disponível a partir de nov/2023. Foi decidido que esta
bolsa deve ser implementada imediatamente. Ficou decidido que a comissão de bolsas formada



pelo Prof. Jeferson (presidente), o Prof. Paulo Teixeira e a discente Tatiane Valente de Aragão, deve
identificar e classificar os possíveis candidatos à bolsa. O novo bolsista deve ser definido a tempo
para a implementação da bolsa a partir de nov/2023. O Prof. Jeferson encerrou a reunião às
dezoito horas, da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Jeferson, que presidiu e
secretariou a reunião.

Prof. Dr. Jeferson Avila Souza
Coordenador do PPGEO
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